

En retour de ses vertus, il gagna la sympathie de tous. Cette sympathie se manifesta spontanément dès qu'il eut quitté cette vallée de larmes. Comme une trainée de poudre, le R. P. Savard avait à peine fermé les yeux, que la nouvelle s'en répandit dans toute la ville et bien au delà. De toute part accoururent en foule, non seulement des fidèles, mais encore des prêtres, désireux de rendre un dernier hommage de respect et d'affection à ce bon ouvrier de la vigne du Seigneur. Mgr l'archevêque lui-même se fit représenter à la levée du corps, le jeudi soir, par M. l'abbé Luke Callaghan, vice chancelier. Et il vint en personne assister à la messe solennelle des funérailles, qui fut chantée par Mgr Racicot, vicaire général.

Nous ne pouvons pas douter que le R. P. Savard ne soit du nombre des prédestinés. Cependant, les mystères de la justice divine étant impénétrables, nous nous permettons de recommander encore le défunt aux prières de tous ceux qui l'ont connu. Là-haut, à son tour, il continuera de prier pour nous et de nous protéger.

R. I. P.

SUR LES BORDS DU RICHELIEU

FEBOUT, sur l'étroit avant-pont du *Saint Antoine* — un tout petit bateau à l'allure élégante et rapide — un jeune voyageur, remontant le cours du Richelieu, entre Saint-Denis et Belœil, regardait filer les deux rives en sens inverse.

C'était le matin et de très bonne heure. Une superbe aurore de septembre jetait sur le paysage et les habitations du rivage comme un renouveau de couleur et de vie. La nature était vraiment riche et belle !

Le jeune voyageur songeait.

* * *

Sur ces bords du Richelieu, l'ancienne rivière des Iroquois, combien de familles indiennes ont connu jadis les calmes de la pêche, les joies de la chasse ou les soucis de la guerre ! Combien de fois, sur leurs légers canots d'écorce, les farouches Agniers n'ont-ils pas sillonné les eaux de cette si belle rivière, la hache des combats à la

main, courant sur
d'hui où sont-ils
les ont vaincus,
comme toujours !
Et notre voyage
scènes de batailles

Puis l'aspect ci
saiant son esprit.
l'oublier — le pay
il s'imaginait les
pas connus, mais
fois raconté les vie
ne, à Saint-Denis,
Mais non ! près d
ne se lève ; devant
raissent pas ; sur le
est désert ; ceux qu
tières dorment bien

Deux jours aupa
médecin de ses amis
de Saint-Denis. Le
le menu les faits de
une date qui compte
ché sur ce sol qu'arr
quelque part, ailleur
rait une coulée, plus
marquée par des trou
Et, lui, sans s'occu
sous qui naguères pe
contre les Anglais, il
veines et son cœur ba
Cependant, à la pla
tourmentée, quelle tra

(1) Ironie des choses !
malheureuse tragédie jet
Saint-Denis.